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VINCULACIÓN  FINALIZÓ  DIPLÓMADÓ  

Finalizó el Diplomado en 

Fortalecimiento Empresarial para el 

desarrollo de MIPYMES. 

Según informó la Ms. C. Ana Iris 

Maldonado,  coordinadora  del 

diplomado, “la experiencia fue muy 

enriquecedora para los participantes 

quienes cursaron  con mucho interés, 

constancia y disciplina los cinco 

módulos que conformaban este 

programa de Educación No Formal. 

Maldonado agregó que se 

certificaron 18 

participantes quienes  

también elaboraron un 

proyecto final de 

investigación en la 

Gestión Empresarial. 

La Ph. D. Celia Trejo, coordinadora del 

Diplomado “Caficultura innovadora para la 

región Trifinio”, hizo entrega de la propuesta de 

este proyecto al comité de Vinculación 

Universidad Sociedad del CUROC. 

Actualmente dicho diplomado  se está 

desarrollando en su III módulo.   

Se llevó a cabo una reunión entre el CUROC y la Institución 

OXFAM internacional,  con el objetivo de hacer 

planteamientos de posibles actividades y proyectos de 

Vinculación e investigación, para el 2016. 

Según informó el Ingeniero Wilfredo Estrada, coordinador 

de Vinculación Universidad Sociedad del CUROC,  “en el 

tema de Seguridad Alimentaria y Cambio climático , se 

propuso el desarrollo de un foro y también se consideró 

hacer un Diplomado, para lo cual los funcionarios de 

OXFAM analizarán los lineamientos que la universidad 

establece para certificar estos procesos de Educación No 

Formal.” 

En este tema también se consideró hacer investigaciones 

en conjunto. Cada actividad se llevará a cabo con el apoyo 

de estudiantes y docentes de este Centro Regional. 

CURÓC Y ÓXFAM  

ENTREGA DE PRÓPUESTA 
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Estudiantes del CUROC, participaron en la  “Competencia 

Internacional Interuniversitaria de Juzgamiento de Ganado 

Lechero”, en el marco de la Feria Mundial de la Leche en la ciudad 

de  Madison, Wisconsin, Estados Unidos de América.  

CURÓC PARTICIPA EN JUZGAMIENTÓ DE GANADÓ LECHERÓ EN ESTADÓS UNIDÓS 

Los estudiantes que viajaron a representar al CUROC son: Ana 

Maria Chinchilla Maldonado, Jefrin Orlando Ramírez, María 

Estela Portillo, Luis Cruz,   Gustavo Adolfo Cabrera Arita,  junto 

con la Ph. D. Celia  Odila Trejo Ramos. 

Según informó la Ph. D. Celia Trejo, 

docente y Entrenadora del Equipo de 

Juzgamiento Animal UNAH-CUROC, 

“somos el segundo equipo que 

representará a  Honduras ya que 

hemos recibido a bien la invitación 

por parte de la Universidad 

Zamorano para realizar en conjunto 

los trámites pertinentes a la 

competencia. Esta es una 

oportunidad única y permite con 

mucho orgullo al CUROC ser pioneros 

en participar en un rubro muy propio 

de la región de occidente. Estamos 

seguros que la oportunidad de 

internacionalización que tendrán los 

jóvenes traerá beneficios incontables 

a la formación profesional y personal 

de cada uno de ellos.” 

INTERNACIONALIZACIÓN 
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El Ms. C. Kevin Mejía, 

presentó los 

resultados de su 

investigación “ Efecto 

de la fertilización 

mineral orgánica y 

biológica sobre la 

producción del frijol 

común en Santa Rosa de Copán”. 

Con el patrocinio de la Dirección de Investigación Científica 

Universitaria (DICU), a través de una beca básica  ,  se 

realizó esta investigación desde enero a julio de este año.  

DÓCENTES DEL CURÓC PRESENTAN RESULTADÓS DE 

INVESTIGACIÓNES 

Por otra parte el 

Ingeniero Carlos Antonio 

Jaar, socializó su trabajo 

titulado “Análisis de la 

metodología de 

enseñanza aprendizaje, 

empleada en la 

asignatura DET-175 

Métodos cuantitativos I, 

de los alumnos de 

Administración de 

Empresas y Comercio 

Internacional del CUROC. 

Jaar expresó “Vimos la necesidad de hacer un tipo 

de investigación de esta naturaleza, porque en el 

Centro Regional no se había hecho una evaluación 

así. La clase de Métodos Cuantitativos I  es básica 

y tiene aplicación en las clases de matemáticas 

que vienen después, así como en muchas materias 

profesionalizantes que llevan los estudiantes 

cursan  a lo largo de la carrera. “ 

A futuro se pretende 

socializar los 

resultados  en un 

claustro docente en el 

área de matemáticas, 

luego con todos los 

docentes del CUROC 

y  después con los 

departamentos de 

Matemática de todos 

los Centros 

Regionales. 

Mejía informó que “el experimento 

consistió en la prueba de ocho 

tratamientos con los productos 

combinados,  como resultado se obtuvo 

que la fertilización mineral en 

combinación  con compost logra mejores 

resultados en cuanto a la productividad. 

Se evaluaron distintas variables: área 

foliar, porcentaje de materia seca, 

rendimiento entre otros.” 

INVESTIGACIÓN  

INVESTIGACIÓ N EN MATEMA TICAS 
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En mayo de 2013, publicamos una nota en la que se 

informó acerca del comienzo del proyecto de obras 

físicas de conservación de suelo asociado con 

sistemas agroforestales de cultivos maderables en 

el Centro Regional Universitario de Occidente 

CUROC, en un terreno de aproximadamente una 

manzana de extensión. De aquel entonces hasta la 

fecha, se ha venido trabajando con los estudiantes 

de las asignaturas “Conservación de suelos” del 

Técnico en Producción Agrícola y de “Producción 

Agrícola I y II” de Ingeniería Agroindustrial. 

En tal sentido, el Ingeniero Marcio Castellanos, 

docente coordinador de este proyecto, informó que 

“ el objetivo es contar con un área demostrativa 

inicialmente de  media manzana de extensión y 

luego completar 7mil metros cuadrados. Estamos 

haciendo una parte con árboles maderables como 

Gravilea, Guanijiquil,  

 PROYECTO DE CONSERVACIÓN DE SUELOS, OBRAS FÍSICAS DE          

CONSERVACIÓN  ASOCIADO CON SISTEMAS AGROFORESTALES 

además Madreado, Pito o Poró, estas últimas 

como leguminosas para ir mejorando las 

propiedades del suelo porque hay que irlo 

convirtiendo debido a que su capa es reducida; 

estamos combinando especies que nos 

produzcan materia orgánica ; asimismo  

tenemos injertos frutales de variedades de 

naranja, limón, mandarina,  así como  una 

plantación de 200 árboles de café,  misma que 

pensamos aumentarla en otras 200 para el otro 

año. También se visualiza que en el futuro esta 

área sirva como  un parque recreativo.” 

Castellanos también dijo que para el control de 

malezas  se hizo la contratación temporal de 

dos jornales, puesto que el trabajo en esencia 

se hace con los estudiantes.  

EN SEGUIMIENTO: ACADEMIA 
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8 ESTUDIANTES DE ADMINISTRACIÓ N DE EMPRESAS 

FINALIZAN SUS ESTUDIÓS EN EL  CURÓC  

8 estudiantes de 

Administración de 

Empresas 

culminaron sus 

estudios en nivel de 

pre grado y 

presentaron los 

perfiles finales en la 

asignatura de 

Seminario de 

Investigación.  

Estudiantes de 

administración de empresas 

presentaron sus diagnósticos 

organizacionales para las 

asignaturas de Evaluación 

integral de la empresa y 

Gerencia estratégica. 

La Mae. Laura Batres, 

docente a cargo,  informó 

que se realizaron 

diagnósticos 

organizacionales y análisis 

estratégicos a una institución 

bancaria, y dos 

microempresas de la 

localidad, donde  los 

estudiantes se 

desempeñaron como 

consultores. 

ESTUDIANTES PRESENTAN 

DIAGNÓ STICÓS ÓRGANIZACIÓNALES  

ACADEMIA 

Los estudiantes ahora egresados 

son: 

Lesly Anabel Matheu. 

Cristian Jesús Cáceres Rivera. 

Sindy María Toledo. 

Dilcia Flores Cuellar. 

Brenda Narcisa Rosa. 

Marina Reyes Juárez. 

Darwin Efraín Flores García. 

Lilian Zarahí Díaz Castellanos 

¡MUCHAS FELICIDADES! 

Durante la socialización   de 

resultados se contó con la 

presencia de docentes del 

CUROC y representantes de 

cada empresa, a quienes al 

final se les hizo entrega de 

Baners y diseños 

publicitarios que se 

elaboraron para los 

negocios; además  tarjetas 

de presentación, hojas 

volantes, videos y anuncios 

publicitarios, entre otros. 
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7 estudiantes del Telecentro de Gracias, 

Lempira, finalizaron su primera práctica 

supervisada en diversos Centros educativos en 

nivel medio de aquel departamento del país. 

La Licenciada Loris Cerros, coordinadora de 

esta modalidad virtual expresó “ Como centro 

regional nos sentimos orgullosos de ver 

aplicados los conocimientos y competencias de 

las diversas asignaturas. Nuestro 

agradecimiento a las instituciones que abrieron 

las puertas a los practicantes,  estamos 

marcando la diferencia.”  

Cerros agregó que uno de los estudiantes, 

como parte de su práctica supervisada,  brindó 

capacitación a docentes de nivel Medio y 

Básico, en el manejo de Tecnología que les 

servirá para ingresar datos de matrícula, notas 

y demás en el Sistema de Administración de 

Centros Educativos (SACE). 

ESTUDIANTES DEL TELECENTRO DE GRACIAS, LEMPIRA  

FINALIZAN SU PRIMERA PRÁCTICA  SUPERVISADA 

La práctica incluyó hacer planificaciones, trabajar en 

escuela para padres, diseñar el Proyecto Educativo 

de Centro PEC y POA, así como integrarse a  todas 

las funciones como maestros de planta de los 

institutos. 

  La carrera de Pedagogía cuenta con tres tipo de 

práctica: Taller I, donde se trabaja en docencia; 

Taller II, para hacer investigación y Taller III, que 

incluye Vinculación-Universidad- Sociedad. Al 

finalizar su plan de estudio, deberán hacer su 

práctica profesional supervisada de 400 horas. 

Se prevé que las siguientes prácticas  de 

investigación y vinculación serán realizadas durante 

Al culminar su carrera estos estudiantes se 

convertirán en los primeros egresados de la 

modalidad virtual en todo el occidente del país. 

ACADEMIA 
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CURÓC YA CUENTA CÓN  CABINA MÓ VIL DE  

CÓNSULTÓRIÓ JURI DICÓ GRATUITÓ 

Estudiantes de las asignaturas Agrícola II, Fisiología, 

Conservación de Suelos,  y Fitopatología, del 

Técnico en Producción Agrícola,  visitaron la finca 

“San Juan de Buenavista” en  San Francisco del 

Valle, Ocotepeque, con el objetivo de conocer las 

experiencias en el manejo de agricultura orgánica. 

El Ingeniero Omar Ayala, coordinador del Técnico 

en Producción agrícola,  expresó que “ con el apoyo 

del TRIFINIO, en esta finca ubicada a una altura de 

1,800 metros, están cultivando aguacate Hass y 

melocotón calidad de exportación, mismos que 

fueron introducidos hace poco y sin embargo ya 

están en la etapa de comercialización con 

supermercados de San Pedro Sula. En Honduras 

nadie se dedica a estos cultivos. Utilizan 

invernaderos para tomates, aplican variables de 

crecimiento indeterminado y están cosechando 

todo el año.” 

El Centro Regional Universitario de Occidente ya cuenta con una cabina 

móvil para hacer consultas de carácter jurídico. 

Así lo informó el Abogado Allan Argeñal, quien manifestó  que “ desde ahora 

los empleados, docentes, estudiantes y ciudadanía en general podrán hacer 

sus consultas. Por un mes la cabina estará en el CUROC luego se instalará en 

el edificio de la Corte de Apelaciones de la ciudad, o en la Municipalidad. 

Haremos una campaña publicitaria  para que la ciudadanía ingrese en la 

página y haga su consulta.” 
El acto de Inauguración contó con 

la presencia de la Abogada Bessy 

Nasar, decana de la Facultad de 

Ciencias Jurídicas y la Abogada 

Herlinda Flores, directora del 

Consultorio Jurídico de la Facultad de Derecho. Si usted desea 

hacer consultas ingrese en  

www.consultoriojuridicogratuitounah.org, sus preguntas serán 

contestadas por estudiantes de último año de la carrera de 

Derecho de la UNAH. 

ACADEMIA 

Estudiantes de la asignatura de “Introducción la 

estadística social” investigaron acerca de la 

preferencia del público en cuanto a la compra de 

ropa para damas, niñas y jóvenes, en una tienda 

de la localidad. El Ingeniero Wilfredo Estrada, 

docente de esta clase manifestó “ el objetivo era 

que los estudiantes pusieran en práctica los 

conocimientos adquiridos durante la clase. El 

Ingeniero Pedro Sauceda les instruyó en el uso 

de la herramienta SPSS (Statistical Product and 

Service Solutions) Hemos visto los resultados y 

son satisfactorios 

pues los 

estudiantes ahora 

podrán realizar 

más actividades 

de este tipo. 

GIRA EDUCATIVA 
ESTUDIANTES PRESENTAN RESULTADOS DE 

INVESTIGACIÓN  
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Se llevó a cabo una jornada de trabajo entre 

representantes de Vicerrectoría Académica,  

la Secretaría Ejecutiva de Desarrollo 

Institucional (SEDI) de la UNAH, junto con 

autoridades, jefaturas y coordinaciones del 

CUROC, con el propósito de  socializar los 

resultados de la revisión de informes de auto 

evaluación que fueron enviados  a VRA por 

parte de este Centro Regional, en el periodo 

comprendido desde 2009 hasta 2014. 

La Licenciada Sara Eledina Fiallos Varela, 

coordinadora del área de Gestión de la 

calidad en la Vicerrectoría Académica, 

expresó “la propuesta que  

ACADEMIA 

En 2009  

comenzó el 

proceso de 

autoevaluación 

con la Carrera de 

Administración 

de empresas, y 

posteriormente 

se fueron 

sumando 

Comercio 

Internacional, 

Técnico en 

Producción 

Agrícola e 

Ingeniería 

Agroindustrial. 

ACERCA DEL PRÓCESÓ DE AUTÓEVALUACIÓ N Y 

REDISEN Ó CURRICULAR  

nosotros les hacemos es que se 

identifiquen proyectos que 

incluyan a todas las carreras que ya 

se autoevaluaron. Para esto, se 

toman en cuenta 8 factores según 

lo que nos dice la “Guía de 

procedimientos a seguir en la 

autoevaluación de carreras de la 

UNAH y guía de indicadores y 

estándares de calidad para la 

autoevaluación de la UNAH. “Por 

su parte la Licenciada Suyapa 

Alvarado, Coordinadora Regional 

de Docencia de este Centro 

Regional, manifestó “partimos de 

la revisión de informes e 

identificamos que dentro de los 

planes de mejora, que son parte de 

ese informe, se ubican proyectos y 

actividades que pueden 

contemplarse en el POA-2016, 

para obtener fuentes de 

financiamiento o para realizar las 

gestiones a lo interno o externo de 

la Universidad. La siguiente etapa 

es iniciar el proceso de Rediseño 

curricular de las carreras.” 

En la foto esquina 

superior izquierda: 

Licenciada Sara 

Eledina Fiallos Varela 

e Ingeniera Laura 

Carías. 

El sistema Bibliotecario brindó a los 

docentes del CUROC una capacitación 

acerca del uso de las bibliotecas 

virtuales. 

La Licenciada Delmy López, jefe del 

sistema bibliotecario, expresó “nuestra 

meta era  dar a conocer a los docentes  

los recursos científicos  

EL USÓ DE BIBLIÓTECAS VIRTUALES 

en línea  con que cuenta la 

biblioteca virtual de la 

UNAH.  De esta manera, 

ellos podrán hacer uso 

adecuado de estas fuentes y 

también transmitir la 

información a los 

estudiantes.” 
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ACADEMIA CUROC Y COMUNIDAD DE CAPUCAS EN PROPUESTA 

PARA OPORTUNIDAD DE ESTUDIO EN MODALIDAD 

VIRTUAL   

Así va la 

construcción del 

edificio donde 

funcionará el 

centro de 

cómputo. 

La Rectora de la UNAH, Doctora Julieta Castellanos y el Dr.  

Pedro Quiel, director del CUROC, visitaron la Comunidad de 

Capucas, San Pedro Copán, con el propósito de conocer  las 

diferentes actividades productivas que realiza la Cooperativa 

Cafetalera Capucas Limitada (COFAFCAL),    y  además, la 

propuesta que dicha comunidad está haciendo a la academia 

para que los jóvenes de la zona puedan seguir sus estudios en 

nivel superior. 

En tal sentido, Quiel expresó “lo que se pretende es poner a 

la disposición un espacio virtual con tecnología de última 

generación,  para que los jóvenes puedan realizar sus 

estudios de educación superior, en las carreras que 

actualmente la UNAH ofrece en la modalidad virtual;  

adscrito ya sea al telecentro UNAH-Gracias o al de UNAH-

Ocotepeque. Agradecemos a la gente de Capucas y a los 

miembros de la COCAFCAL por su disponibilidad para que 

trabajemos juntos y logremos que la UNAH tenga presencia 

en el ámbito rural.” 

 

Quiel agregó que la Rectora Castellanos manifestó su apoyo  

a esta propuesta; el siguiente paso es  elaborar el documento 

y presentarlo ante el Consejo Universitario.  

10 



FERIA INTERCULTURAL LLEVARÁ POR NOMBRE ”LICENCIADO JORGE BUESO ARIAS” 

EN EL XIX ANIVERSARIO DEL CUROC 

La Licenciada Julia Escobar Godoy, a cargo de la  

Coordinación Regional del Sistema de Admisiones 

(CORSA),  informó que ya se está realizando el 

proceso de recepción de  documentos de los 

aspirantes inscritos para realizar la Prueba de Aptitud 

Académica (PAA) el 25 de octubre de este año.  

Para más información puede comunicarse al   2662 10 64 

Las fechas de recepción son 

desde el 21 de septiembre al 

02 de octubre.  

Además, Escobar informó que 

“los reforzamientos de 

Español, Matemáticas, 

Química y Biología se llevarán  

a cabo el viernes 16 de octubre. 

PARA LA PAA DE ÓCTUBRE: 

La coordinación de los telecentros de 

Gracias, Lempira y Ocotepeque, ha 

elaborado un plan de capacitaciones para 

los docentes asesores en línea.  

Según informó la Licenciada Loris Cerros, 

coordinadora de la modalidad Virtual, “el 

propósito es reforzar las competencias de 

los docentes en el área de la tecnología, así 

como hacer una reflexión acerca de  su 

quehacer de asesoría en línea.” 

En el marco del programa “Lo esencial” y 

para conmemorar el XIX aniversario del 

CUROC, el Departamento de Humanidades, 

CCSS, arte y deporte,  llevará a cabo  la 

tradicional Feria Intercultural en el mes de 

octubre. 

La Abogada Lourdes Fajardo, Coordinadora 

de este departamento, informó que “Se ha 

considerado en el Claustro de Docentes del 

Área de Humanidades, que esta feria lleve el 

nombre del Licenciado Jorge Bueso Arias, en 

reconocimiento a su destacada trayectoria y 

sobre todo por el apoyo que brinda  todos los 

años  a este Centro Regional en fomento de  

la educación de la  juventud.  

ACADEMIA 

La agenda contempla lo siguiente: 

1. Martes 20 de octubre, Feria de la salud. 

2. Miércoles  21 de octubre, Inauguración de la Feria y 

encuentros deportivos en el Gimnasio Municipal de  la 

ciudad. 

3. Jueves 22 de octubre, ciclo de conferencias basadas en 

los cuatro componentes del Programa Lo Esencial: 

Construcción de ciudadanía, Ética, Identidad nacional y 

cultura. 

4. Viernes 23 de octubre, tarde artístico-cultural en el 

Parque Central “La Libertad”,  para fortalecer vínculo 

Universidad Sociedad, con participantes de Institutos de 

Educación Media , artistas de la zona y público en 

general. 

PLAN DE CAPACITACIÓN PARA DOCENTES ASESORES EN LÍNEA  

Los temas:  

  OPERACIONES BÁSICAS DE LA COMPUTADORA,  

             16 de octubre. 

 ELEMENTOS DE REVISIÓN DE DOCUMENTOS EN WORD,   

             7 de noviembre. 

 BIBLIOTECAS VIRTUALES , 28 de noviembre. 

 REFLEXIÓN SOBRE LA EDUCACIÓN VIRTUAL (DISCUSIÓN 

DE VIDEOS)  5 de diciembre. 
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